

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Éditorial de "la lettre de D&S" n°15 - 10 mars 2010

# Dès le 1er tour, mettre la droite KO

- D&S, la revue - Les éditos de "la lettre de D&S" -

Date de mise en ligne : jeudi 11 mars 2010

---

Démocratie & Socialisme

---

A quelques heures du premier tour des régionales, un dernier coup d'accélérateur est à donner. Il faut voter et faire voter le plus largement possible.

L'emploi, les transports, l'énergie, la santé, l'éducation, la formation professionnelle, le logement, l'environnement ... sur toutes ces questions il faut des politiques de gauche. Qu'il s'agisse de compétences des régions ou non, là n'est pas la question. Il faut que la gauche fasse des régions de véritables boucliers sociaux contre la droite et sa politique anti-sociale !

Mais à quelques dizaines d'heures du scrutin, il faut aussi insister sur quatre enjeux politiques de ce scrutin pour mobiliser celles et ceux qui doutent encore.

**Premier enjeu : le vote sanction.** Celui-ci est indéniablement une des données de ce scrutin. De manière déformée les sondages l'ont exprimé tout au long de ces derniers mois : une droite divisée, un Parti socialiste qui apparaît comme l'outil de la sanction et lamine le vote Modem .

*Plus forte sera la sanction, plus difficile sera la conduite des contre-réformes que Sarkozy et le Medef préparent encore.*

**Second enjeu : l'unité de la gauche.** Et l'unité de la gauche seule. Car n'en déplaise à ceux qui confondent dynamique politique et arithmétique, l'une des caractéristiques de ce scrutin qui arrive, c'est de faire la démonstration que la gauche peut être majoritaire, sans Modem, sans alliance à droite. Il faudra en tirer le bilan pour que celles et ceux qui s'aventurent dans cette voie ne nous conduisent pas dans de nouvelles ornières.

*Plus fort sera le vote à gauche, plus difficile seront les alliances au centre pour diriger des régions ou préparer demain 2012. Plus fort sera le vote à gauche, plus évidente sera la constitution de listes de la gauche unie partout.*

**Troisième enjeu : la bataille sociale.** La droite et le Medef n'ont de cesse de préparer le 3ème tour « anti social » en commençant par le dossier retraite. Les luttes sur l'emploi, sur les salaires se sont développées ces derniers mois. De défensives en 2009, elles deviennent plus offensives en 2010 en même temps que monte le rejet de Sarkozy et de sa politique. Cette situation nouvelle peut alimenter un mouvement social puissant dans les prochains mois. Une défaite de la droite aux régionales nourrira la confiance des salariés dans leur force.

*Plus fort sera le vote à gauche, plus disponibles seront les salariés pour s'engager dans l'action collective .*

**Quatrième enjeu : celui de 2012.** Si le vote sanction monte, si l'unité de la gauche paraît solide pour les régions, si la bataille sociale se profile, alors tous les éléments se rassembleront pour chasser la droite en 2012 sur cette même base qui s'imposera peu à peu : l'unité de la gauche sur la base d'un projet de satisfaction des besoins sociaux. Tout de suite des boucliers sociaux dans les régions et quatre enjeux politiques qui appellent à redoubler d'efforts dans les dernières heures pour **voter et faire voter socialiste dès le 14 mars !** Le dernier scrutin à portée nationale avant 2012.